

No. 852

## 海 の 裏 方 さ ん

170

5月12日、海上保安庁は開庁22周年を迎えました。

この日、海上保安業務に対する功労者の表彰式が行なわれ、海図を印刷するうえに必要な色版の作業工程の合理化に関する長年の研究により、水路部の尾花光雄氏と門参太郎氏の二人が、河毛海上保安庁長官から表彰されました。

## 太陽と土を求めて

429

東北の春は遅く、まだ時折冷たい風が吹き抜ける。だが洋佳ちゃん（佐藤邦洋氏長女2歳半、仙台市）は今日も裸で元気に遊び回っている。『おへそと太陽』のキャッチフレーズを掲げる「仔羊幼稚園」（上里吉堯園長・豊橋市）では、全園児が裸で春陽を満喫している。

こんな裸天国の話をよそに、大都会では高層ビルやハイウェーの建設に比例し空地や公園が狭ばめられ、子供達の遊び場はなくなっていく。『コンクリートシャングル』という言葉に象徴されるように、土と緑の世界は消え去り、かわって固い灰色の壁が出現した。子供に自然を与えるとした大人達はデパートでオタマジャクシやカエルを売り、学校の屋上でイモを植えた。『太陽と土』を求めて奔走する姿は滑稽というより悲哀さえ感じさせる。

599